

<u>Embarazo en la adolescencia</u>. No dejes perder tus sueños. El tema del embarazo en la adolescencia constituye prioridad del Consejo Provincial de Gobierno en Las Tunas, que lo evalúa y chequea sistemáticamente como parte de la atención que se le presta al <u>Programa Materno infantil.</u>

El embarazo en la adolescencia es un riesgo médico a considerar que determina una elevación de la morbimortalidad materna y un aumento estimado de 2 a 3 veces en la mortalidad infantil.

Embarazo en la adolescencia. No dejes perder tus sueños.



Embarazo en la adolescencia. No sueños. Las consecuencias del embarazo en la adolescencia no son solo biológicas, sino también psicológicas y sociales, pues estas adolescentes queman etapas, lo que provoca que dejen de realizar sus sueños para dedicarse tempranamente a la crianza de los hijos, sin la madurez necesaria para ello.

Hay que recordar que la <u>adolescencia</u> es el periodo de vida en el cual el individuo adquiere la capacidad reproductiva, transita los patrones psicológicos de la niñez a la adultez y consolida la independencia socioeconómica.

Para evitar el embarazo en la adolescencia son varias las acciones que se acometen en Las Tunas por parte de la Dirección de Salud en la provincia y en los municipios, además de otras, en las que se implican organismos y organizaciones como Educación, la FMC y otros, para seguir revirtiendo el ascenso que se ha manifestado en los últimos años, aparejado al incremento de la fecundidad. Del total de embarazadas captadas el 20,8 % son adolescentes, aunque se reduce en relación al año anterior.

Son los municipios Jobabo, Majibacoa y Manatí los que muestran el indicador más elevado, muy superiores a la provincia. El municipio Menéndez también presenta una situación desfavorable al respecto.

No solo los implicados en este importante programa pueden contribuir a evitar el embarazo en la adolescencia. Tenemos la certeza de que la familia y la comunidad, pueden incrementar las acciones preventivas para que nuestras hijas, sobrinas, vecinas, amigas, conocidas sepan que, si frenan su adolescencia, pierden muchos de sus sueños.

deie



Embarazo en la adolescencia. No dejes perder tus sueños. Acciones para prevenirlo.



Embarazo en la adolescencia. No

dejes perder tus sueños. Acciones para prevenirlo. Con el objetivo de fortalecer el programa de educación integral en la sexualidad e influir en la reducción del embarazo en adolescentes y sus consecuencias negativas, se acometen acciones para prevenirlo

<u>por parte de Educación, Salud y la FMC</u>, que incluyen a los equipos básicos de salud, profesores, adolescentes, promotores y padres, en instituciones de la enseñanza técnico profesional.

Se desarrollan las coordinaciones con los representantes de MINED y la FMC, para asegurar las actividades previstas en el cronograma.

Los Equipos Básicos de Salud tienen previsto el horario deslizante aprobado en los Consultorios Médicos de Familia para la atención diferenciada de los adolescentes que soliciten el uso de métodos anticonceptivos.

Se realizan actividades de capacitación preparadas técnicamente y asumidas por los especialistas de la Dirección Provincial de Salud con los materiales en formato digital.

Los Equipos Básicos de Salud de los Consultorios Médicos de Familia, con el apoyo de la psicóloga del Grupos Básicos de Trabajo de las comunidades, donde se localizan las instituciones escolares seleccionadas, desarrollan una sesión semanal de cuatro horas para ofrecer una consulta de asesoría y orientación sobre planificación familiar, anticoncepción y prevención de Infecciones de Transmisión Sexual (ITS –VIH – sida). Esta actividad puede ser asumida por la licenciada en enfermería del Equipo Básico de Salud

Los Consultorios Médicos de Familia de las comunidades donde se localizan las instituciones escolares seleccionadas, tienen un sistema de distribución priorizada de métodos anticonceptivos orales, hormonales inyectables, anticoncepción de emergencia, Dispositivos intrauterinos y condones en cantidades y cobertura suficiente para satisfacer la demanda estimada en correspondencia con la matrícula de las escuelas.

Se implementa en todos los municipios los estándares de calidad para los servicios de atención a la salud de adolescentes con énfasis en la salud sexual y reproductiva.

Recuerda que tu contribución, con este importante programa, desde tu casa y tu comunidad, es decisiva, para que nuestros adolescentes actúen con responsabilidad, eviten el embarazo en esta etapa de sus vidas y puedan materializar sus sueños.

